



BANCO CENTRAL DE BOLIVIA
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA

El BCB 90 años contribuyendo al desarrollo económico del país

Nota de Prensa
NP 24/2018
27 de marzo de 2018

Organizaciones aprobaron la Rendición Pública de Cuentas del BCB

Más de 700 representantes de las organizaciones de la sociedad civil, movimientos sociales, colegios de profesionales, instituciones académicas, entidades públicas y privadas, organizaciones económicas y público en general aprobaron el Acta de la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas Inicial 2018 del Banco Central de Bolivia (BCB).

El acto, llevado adelante bajo el título “El rol del BCB en el desarrollo económico y social”, estuvo encabezado por su presidente, Pablo Ramos Sánchez, quien en partes salientes de su intervención destacó la importancia de la institución a lo largo de los 90 años de su fundación, que celebra precisamente en 2018.

“Desde su creación, el año 1928, el Banco Central de Bolivia se convirtió en el ente emisor de monedas y billetes de curso legal. Esta función se hizo más fuerte y vigorosa a partir de la instauración plena de los sistemas monetarios basados en el papel moneda”, dijo la autoridad en la breve reseña histórica que realizó.

Como balance general el Presidente del BCB señaló que los activos internacionales aumentaron entre 2016 y 2017 de 74.100 a 75.700 millones y los activos internos subieron de 44.700 a 54.300 millones. Asimismo destacó que el activo total subió de 120.900 a 130.900 millones.

El encargado de presentar el documento fue el Asesor Principal de Política Económica (APEC), Raúl Mendoza Patiño, quien detalló “El control de la inflación”, “La estabilidad del tipo de cambio”, la “Recuperación de la soberanía monetaria”, “Aporte directo al desarrollo económico”, “Aporte directo al desarrollo social”, y “Fortalezas actuales de la economía boliviana”.

En el primer punto, recordó que en 2017 la inflación registró la segunda tasa más baja en los últimos 12 años y estuvo entre las menores de la región; asimismo agregó que entre 2014 y 2017 se alcanzó el mayor crecimiento de Sudamérica.

En lo que se refiere a la estabilidad del tipo de cambio, Mendoza explicó que a partir de 2006 se reorientó la política cambiaria, lo cual permitió dejar atrás décadas de continua depreciación del boliviano y lograr su apreciación, lo que a su vez derivó en la estabilidad.

En el tema de la recuperación de la soberanía monetaria, el expositor destacó la bolivianización, mediante la cual la moneda nacional fortaleció la economía y recuperó sus funciones de dinero, lo que implica que los bolivianos la emplean para ahorrar, comprar o vender bienes y servicios, además de expresar el precio de bienes

Asimismo, en cuanto al aporte directo al desarrollo económico, el Asesor Principal de Política Económica del BCB informó que los créditos a las Empresas Públicas Nacionales Estratégicas (EPNE) alcanzaron un monto de Bs34.144 millones; y al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) por Bs1.764 millones.

En 2017, el aporte del BCB al desarrollo social se tradujo en el financiamiento total al Bono Juana Azurduy, con los ingresos generados por la inversión de las Reservas Internacionales Netas (RIN), pues se desembolsó un monto de Bs153 millones.

Finalmente en lo referente a las fortalezas de la economía boliviana, Mendoza destacó que existen perspectivas favorables debido a la recuperación de las principales economías y la elevación de los precios de las materias primas.

En esa línea detalló que en Bolivia se dio un fuerte crecimiento de créditos y depósitos y baja morosidad; en términos del Producto Interno Bruto las RIN continuaron entre las más elevadas de Sudamérica y permiten cubrir 11 meses de importación de bienes y servicios; a lo cual se suma que el país tiene colchones financieros que respaldan sus políticas contra cíclicas, apuntalando la actividad económica.



Más de 700 representantes de las organizaciones de la sociedad civil aprobaron el Acta de la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas Inicial 2018 del BCB.